



PROCESOS CULTURALES



PROYECTO AUDIOVISUAL

Nombre de los integrantes:
Yoana guadalupe Velasco perez
Maritza Yocelin Roblero Bravo
Belén Karen Altamirano Bonifacio
Alexis Guillermo López Villar



- **Música:** La música comiteca refleja la herencia cultural de la región, combinando influencias indígenas y mestizas. Se caracteriza por el uso de instrumentos tradicionales como la marimba, el tambor y la flauta. Los ritmos alegres y enérgicos son una parte esencial de las festividades y celebraciones locales.

- **Bailes:** Los bailes tradicionales de Comitán son una expresión colorida y festiva de la cultura local. Algunos de los bailes más populares incluyen la Danza del Parachico, la Danza de los Diablos, y la Danza de las Chiapanecas. Estas danzas suelen acompañar eventos importantes y festividades religiosas.

- **Comida:** La gastronomía comiteca es variada y deliciosa, destacando platillos como el cochito horneado, los tamales de chipilín, el caldo de pata y el mole chiapaneco. Los ingredientes frescos y las recetas tradicionales hacen de la comida comiteca una experiencia culinaria única y sabrosa.

- **Artesanías:** Las artesanías de Comitán son reconocidas por su belleza y calidad. Los artesanos locales crean piezas únicas de cerámica, textiles, joyería de ámbar, tallados en madera y bordados a mano. Cada artesanía refleja la creatividad y la destreza de los artistas locales, así como la rica tradición artesanal de la región.



La tradición comiteca se caracteriza por ser una mezcla única de herencia indígena y mestiza que se refleja en sus costumbres, festividades y expresiones culturales. En Comitán, Chiapas, la tradición se manifiesta a través de coloridos bailes folclóricos, música tradicional con instrumentos como la marimba, una rica gastronomía con platillos típicos como el cochito horneado y el mole chiapaneco, y artesanías elaboradas a mano que reflejan la creatividad y habilidad de los artesanos locales. Las festividades religiosas y tradicionales son parte fundamental de la vida comiteca, donde se celebran con alegría y devoción, manteniendo vivas las raíces culturales y el sentido de comunidad en la región.





